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BELL ViLLE: ProyEcTan La consTrucción dE una cámara dE
cLorado Para Las Lagunas saniTarias

------------------------------------------------------------------------------
monTE maíz: iniciaron oBras dE manTEnimiEnTo dE caLLEs

Laborde y W. Escalante vivieron una
de las tormentas más fuertes que se
recuerdan en la historia

Tras confirmar el regreso presencial a clases trabajan en la
adecuación de las Escuelas

Pasadas las 0.40 del viernes 29, llegó un violento frente del sur provocando voladuras de
techos, tapiales, tanques, caídas de árboles por doquier y líneas de energía, entre otros
innumerables cimentaros.
Fueron minutos interminables para los vecinos de estas poblaciones y algunos conductores
que circulaban por Ruta N 11.
Con la llegada del día era desolador y las lágrimas inundaban la cara de los habitantes.
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monTE BuEy

gran avance en el Plan municipal
de Pavimentación
En un mes de trabajo

en el programa la
municipalidad junto

a sus trabajadores concretó
la pavimentación de 1200
metros lineales.
Se trata de la cuadras com-
prendidas:
- Enrique Cherri (Entre calle
Mitre y Woodgate)
- 25 de Mayo (Entre José
Hernández y Enrique Cherri).
- Vélez Sarsfield (Entre Al-
mirante Brown y Ruta Pro-
vincial N° 6).
- Pueyrredón (Entre Güemes
y Lisandro de la Torre).
- Alfredo Palacios (Entre Ge-
neral Paz y Avenida Belgra-
no).
- Lisandro de la Torre [Entre

Deán Funes y López y Pla-
nes]
- Mariano Moreno [Entre Bue-
nos Aires y Héroes de Malvi-
nas].
- Alfredo Palacios [Entre Cha-
cabuco y López y Planes].
- Héroes de Malvinas [Entre
Mariano Moreno y Avenida
de la Democracia]
- Deán Funes [Entre Lisandro
de la Torre y Alfredo Pala-

cios*
- 9 de Julio [Entre Buenos
Aires y Yapeyú]. 
Pero un hecho novedoso de
este programa enmarcado en
el Plan Argentina Hace es
que el 50% del personal está
compuesto por mujeres.
Todos los días y divididas en
dos turnos, llevan adelante
diferentes tareas en las obras
de pavimento rígido. 

VandaLismo conTra cEnTros EducaTiVos
duranTE EL VErano

◘ cada verano los edificios escolares no solo deben
soportar el deterioro dado por el factor tiempo y de
permanecer cerrados, sino que también son constantes
los ataques vandálicos que sufren como roturas de vi-
drios, puertas, ventanas, tejidos, luminarias, etc.
Pero en estos últimos año deben padecer robos de todo
tipo, desde elementos menores hasta computadoras o
aires acondicionados como en Bell Ville.
Un caso puntual tuvo lugar en Laborde, donde el pasado
fin de semana fue violentada una puerta y una ventana del
Instituto Superior del Profesorado.
Al llegar personal policial y autoridades realizaron una
inspección ocular y observaron el faltante de un disco
rígido externo, el cual contenía información de los 50 años
del Aniversario educacional en la comunidad.
Interviene en la causa el magistrado de la Secretaría N°
II, de Tribunales de la ciudad de Bell Ville.



PuBLicidadEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE FEBRERO 3



inFormación EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE FEBRERO4

Educación

Tras confirmar el regreso presencial a clases
trabajan en la adecuación de las Escuelas
El ministro de Educa-

ción, Walter grahovac,
dio a conocer a la prensa
que la provincia trabaja in-
tensamente en la adecua-
ción de las escuelas para
cumplir con las normas sa-
nitarias y habilitar el regreso
presencial a las clases des-
de el próximo 1 de marzo.
"Estamos trabajando en las
adecuaciones para garantizar
el regreso presencial con to-
das las medidas sanitarias",
manifestó el funcionario.
A su vez, aseguró que a partir
del regreso a la actividad de
los docentes y directivos, des-
de el 17 de febrero, se va a
tener mayor certeza sobre las

modalidades de enseñanzas.
Por su parte está confirmado
el sistema "bimodal" y su im-
plementación efectiva será
decidida "en función de la re-
alidad de cada escuela". Esto
plantea todo un tema y en
especial a nivel secundario
tanto en institutos públicos o
de gestión privada (varios ins-
titutos de la región que tienen
pequeñas cuotas de coope-
radora), donde faltan aulas y
las estructuras edilicias están
desbordadas y sin recursos
para mejoras.
A su vez, donde si comenza-
rían las clases en forma nor-
mal es en la zona rural, donde
hay aulas y pocos alumnos.

El promedio de las aulas de
la provincia tienen 49 metros
cuadrados y se estima que
para respetar el distancia-
miento son aproximadamente
15 los alumnos presenciales.
El Ministro, detalló: “En todos
los casos se trabajará en gru-
pos, con el sistema conocido
como 'burbuja', para de esa
manera, en caso de notificar
casos positivos de coronavirus
solamente se aislará y sus-
penderá las clases a ese gru-
po y no al resto”.
El ministro también manifestó
que en esta etapa se está
trabajando en la selección de
contenidos para que "se pri-
vilegien los temas que nece-

sitan mayor profundización".
Hace una semana el gober-
nador Juan Schiaretti había
anunciado el inicio de las cla-
ses, con un calendario que
establece el 19 de febrero
para el regreso de los alumnos
de sexto grado primario y sex-
to secundario para completar
el período lectivo 2020.

PLanTEamiEnTos
Algunos sectores docentes
se están hacinado preguntas
básicas:
¿cómo hace un docente que
viaja de una localidad a otra
ya que el transporte no fun-

ciona con regularidad? 
¿El que trabaja en varias Es-
cuelas? Tiene alrededor de
600 alumnos pasando por va-
rios cursos y Escuelas. Y a la
vez tiene que volver a su casa
y dar clases virtuales a los
que no presenciaron. Doble
tarea. Más trabajo por igual
salario.
¿Qué hacen las Escuelas
que no tienen aulas para di-
vidir los cursos, ni recursos
humanos para cubrir estos
puesto?.
Ahora solo resta esperar
como se implementan todas
estas propuestas.
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W. EscaLanTE

rEnTas inForma soBrE EL PrimEr VEncimiEnTo dEL aÑo

se puso en marcha la obra de desagüe
para el sector sudoeste de la localidad
Llegaron a buen puerto

las negociaciones ini-
ciadas por el intendente da-
niel mondino, para dar co-
mienzo a la construcción
del canal de desagüe su-
doeste, que permitirá regu-
lar el agua que llega a la lo-
calidad cuando se registran
grandes precipitaciones.
El zanjado se extenderá por
más de 2200 metros y evitará
que el agua se quede estan-
cada.
Arranca en el sector sur, do-

bla hacia el oeste en cercanías
de la Ruta Nº 3 y se une al
actual canal que va hacia el
arroyo "El Chato".
La obra es financiada por la

Secretaría de Recursos Hí-
dricos de la Provincia de Cór-
doba y demandará unos 15
días de trabajo en condiciones
climáticas normales.

◘ rentas informa que ya está disponible el
impuesto 2021. Para pagar, no es necesario
visitar ninguna oficina ahora se resuelve
todo desde la web rentascordoba.gob.ar.
El próximo miércoles 10 de febrero vence el

pago único del impuesto Inmobiliario Urbano,
y la PRIMERA CUOTA para quienes opten por

la modalidad de pago mensual de sus impuestos
Inmobiliario Urbano y Rural, Automotor y a las
Embarcaciones.
Además, el miércoles 10 de marzo es el ven-

cimiento del pago único del impuesto Automotor
y a las Embarcaciones; y el lunes 10 de mayo
para el Inmobiliario Rural.
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monTE maíz

Por intermedio del Pro-
grama “argentina

Hace”, la municipalidad lo-
cal inició un ambicioso plan
de bacheo en todo el ejido
urbano.
No se trata solo del tapado
de posos sino que se levanta
lo deteriorado y se hacer una
capa nueva.
En esta primera etapa se
trabaja en calle Córdoba,
frente a uno de los ingresos
al salón del Club Atlético
Lambert.
Estos trabajos se suman a
las obras de pavimentación
que lleva adelante el Muni-
cipio en el marco del Pro-
grama “Calles de mi Pueblo”,
que tiene como fin el mejo-
rado de las mismas, limpieza
y entubado de desagües a
cielo abierto como el de Chu-

but y Misiones.
La meta es transformar las
calles de tierra de la localidad
en arterias con compactado
con material 0-20 previo al
reacondicionamiento de las
mismas.
Esta primer etapa compren-
derá el sector oeste de Monte
Maíz, en las calles San Juan,
Mendoza y San Luis, todas

estas desde Chubut hasta
La Pampa. 
Del mismo modo, se planifica
colocar limitadores de altura
para lograr el mantenimiento
y la durabilidad de las mis-
mas. Este Plan Integral de
Obras Públicas comprende
el mejoramiento de calles,
entubado de desagües a cie-
lo abierto y cordón cuneta.

iniciaron obras  de mantenimiento de calles y
entubado de desagües

🏭casa cEnTraL Pascanas - inET aLBarracín 530
🏭casa cEnTraL LaBordE - san marTín 299
🏠sucursaL Pascanas - miTrE Eso BuEnos airEs

ETruria conTinúa con La TarEa dE mEJorar
caLLEs dE TiErra

◘ La municipalidad de Etruria informó a través de
su red social que en el último años de se puso el
esfuerzo en arreglar las calles de tierra.
En tal sentido, ya fueron arreglados más de 10 mil
metros en distintas arterias del ejido urbano.
También se ha arreglado el camino norte que conduce
a la zona de fábricas y comercios a la vera de la Ruta
Nº 4.
Las últimas labores consistieron en el alteo, abovedado
y empedrado en  Bv. Belgrano entre J. Martínez y San-
tiago Nicola.
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rEgionaLEs

Pasadas las 0.40 del vier-
nes 29, llegó un vio-

lento frente del sur provo-
cando voladuras de techos,
tapiales, tanques, caídas de
árboles por doquier y líneas
de energía, entre otros in-
numerables cimentaros.
Fueron minutos interminables
para los vecinos de estas po-
blaciones y algunos conduc-
tores que circulaban por Ruta
N 11.

Como ejemplo puntuales, la
caída de árboles hizo que al-
gunos autos quedaran atra-
pados bajos los mismos.
Se interrumpieron los servicio
eléctrico, agua potable y de
comunicaciones.
Testimonios de vecinos se-
ñalan que se produjeron serios
daños en el hangar que con-
tiene aviones.
Una planta cerealera ubicada
en la salida este de Laborde

fue arrasada y así cientos de
cosas.
Con el correr de las horas la
aparición de daños materiales
se multiplicaron por miles. Un
vecino de W. Escalante se-
ñalaba que la situación es an-
gustiante al ver la manera
que quedó el pueblo.
Con la llegada del día era
desolador y las lágrimas inun-
daban la cara de los habitan-
tes.

Laborde y W. Escalante vivieron una de las
tormentas más fuertes que se recuerdan 

Pero enseguida todos se de-
jaron de lamentar y se pusie-
ron a trabajar en la recupera-
ción del pueblo.
Centenares de personas sa-
lieron a ayudar al vecino, a la
Municipalidad a las institucio-
nes y Clubes.
Las labores continúan y se-
guirán unos cuantos días más
pero la demostración de soli-
daridad debe ser una muestra
de la importancia que tiene el
trabajo en conjuntos.
Ayuda Oficial
Los ministros de Desarrollo
Social y Seguridad, Juan Car-

los Massei y Alfonso Mosque-
ra, visitaron este mediodía las
localidades de Laborde y Es-
calante y conjuntamente con
los intendentes realizaron una
revisión de la destrucción de
infraestructura urbana, vivien-
das, industrias y comercios.
El propósito de la visita de
ambos funcionarios fue la de
poner a disposición todos los
medios de los que dispone el
Gobierno provincial para llevar
adelante la remediación de
daños a través del Fondo Per-
manente de Situaciones de
Desastre.
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ViViEndas

La comunidad de co-
lonia Barge trabaja en
el proyecto de pavi-

mentación que une la loca-
lidad con monte maíz.
Actualmente existe un buen

camino de ripio pero el objetivo
es lograr una arteria pavimen-
tada que permita el desarrollo
del lugar.
En tal sentido, estuvo en  Bar-

ge, el presidente de Vialidad
Provincial Ing. Martín Gutiérrez,
junto a los legisladores Miguel
Majul y Julieta Rinaldi por el
Dep. Marcos Juárez  y Dardo
Iturria por el Dep. Unión.
A ellos se sumaron el man-

datario local, Miguel Pala; el
intendente de Monte Maíz,
Luis Trotte; el presidente del
consorcio caminero, Antonio
Gómez y del canalero, Jorge
Cervigni y productores agro-
pecuarios involucrados como
frentistas.

La idea es incluir el proyecto
dentro del plan de Pavimen-
tación de Caminos Rurales
que impulsa la provincia.
Este programa de pavimen-

tación y mejora de Caminos
Rurales contempla obras en
la red vial secundaria y terciaria
de la Provincia. En cada caso,
las obras se realizan de forma
conjunta con el Consorcio Ca-
minero Único, a través del
cual, los productores de la
zona aportan el 50 por ciento,
y la Provincia, el 50 restante.
Si el 50% más uno de los

productores involucrados están
de acuerdo, la obra se realiza. 

Se estima que un productor
debe aportar unos 50 kilos de
soja por hectárea/año durante
cinco años. 
En este caso particular y al

estar involucrada una pobla-
ción, la Provincia está dispues-
ta a aportar el 100% del dinero
para que la obra se haga y
luego ir cobrando a los pro-
pietario de los campos.
En la reunión se respondieron

inquietudes de los frentistas
del camino rural que une Monte
Maíz con Barge, conocido tam-
bién por "Mataco" y se proyectó
la factibilidad de la pavimen-
tación dicha obra.

colonia Barge sueña con el pavimento
hacia monte maíz

general Paz 444, Pascanas, córdoba
Tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralon.mailinmaderas
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suEÑo cumPLido Para niÑos dE monTE BuEy
VoLaron EL HELicóPTEro

BELL ViLLE

ETruria: El municipio sumó 150 luminarias led para la vía blanca

E l coordinador de ga-
binete, Ernesto Bo-
rrageros, ratificó que

el concejo deliberante ya tie-
ne a estudio , el llamado a li-
citación para la construcción
de una cámara de clorado
en las lagunas sanitarias.
En esta primera etapa el pre-

supuesto ha sido fijado en
$11.900.000 y podría entrar en
funcionamiento antes de fin de
año.

No obstante, el presupuesto
total de la obra se estimó en $
320.000.000 y la construcción
de la referida cámara es una
parte de esa refuncionaliza-
ción.
El funcionario detalló que “la

obra se está financiando con
el Fondo de Emergencia, el
que está incluido en una alí-
cuota que pagamos los bellvi-
llenses en cada boleta de agua
y cloacas”.

Remarcó que el proyecto ha
sido pensado para una ciudad
de 50.000 habitantes, es decir
para un Bell Ville al 2050/2060.
Sobre el mismo tema, anticipó

que antes de febrero próximo
la empresa contratada al efecto,
concluirá el proyecto que per-
mitirá llevar los efluentes cloa-
cales hasta las lagunas, desde
la zona Oeste de la ciudad, in-
cluyendo una nueva red co-
lectora maestra.

◘ El pasado fin de semana el club san martín logró
que se concreten los vuelos, que habían sido sorteados
para el Festejo del día del niño y que por la pandemia
no se habían podido cumplir.
La unidad fue aportada por la empresa local AAXOD S.A.
perteneciente a Omar Díaz.
En la ocasión cinco niños y el piloto levantaron vuelo al
este de la localidad con destino a la zona urbana.
Los tripulantes pudieron observar en su magnitud el ejido
urbano y puntos específicos como los clubes, plazas, etc.
Terminado el mismo los pequeños se bajaron maravillados
de la experiencia vivida.

Proyectan la construcción de una cámara
de clorado para las lagunas sanitarias

◘ La municipalidad adquirió 100 luces LEd de 150
Watts para el alumbrado público. 
La totalidad de esta inversión de $1.139.638,50 se
realizó con el dinero de los impuestos. 
Las luminarias permitirán un importante ahorro ener-
gético.
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Sección DEPORTES
comPETEncias dEPorTiVas

realizaron un cruce simbólico al
embalse de río Tercero 
No pudiendo competir

a aguas abiertas en
el tradicional cruce al lago
en Villa rumipal, un grupo
de nadadores se dirigió al
natatorio descubierto del
club san martín y lograron
nadar la distancia de 1200
metros que corresponden
al evento.
Luego del esfuerzo que re-
presentó tal travesía, se com-
partió una cena con los co-
cineros y grupo de personas
que tradicionalmente concu-

rren y acompañan a los de-
portistas y culminando con
una peña, donde se conme-

moró el festejo de los 55
años de la inauguración de
la pileta de verano.

◘ El club atlético olimpo junto a un grupo de trabajo
hizo realidad el sueño de poder contar con una
cancha de vidrio “Blindex” para la práctica de padd-
le.
Se trata de la primera de estas características en un
Club de la Liga Beccar Varela.
El acto estuvo encabezado por el presidente Abel Palmero,
el grupo de trabajo, el profesor Gerardo Butigue, jugadores
y simpatizantes de la institución.
Palmero, con unas breves palabras mostró la satisfacción
de poder contar con esta nueva cancha e instó a todos a
seguir trabajando por Olimpo.
Seguidamente jugadores de segunda división que se lle-
garon al evento brindaron una exhibición de juego. Se
trata de Nico Borgata y Fran Coirini de Villa María, Leo
Falco de General Cabrera y Ale Singaretti de La Carlota.
Terminado el mismo los deportistas locales y zonales in-
gresaron a la cancha para disfrutar de las mismas.
Todos destacaron la calidad del nuevo recinto, dado por
un excelente piso, el vidrio y una muy buena iluminación.

LaBordE: oLimPo ya disFruTa dE su nuEVa cancHa
dE PaddLE dE Vidrio BLindEX

meta cumplida para el grupo de remeros de monte
maíz que unieron el río saladillo con el Paraná
◘ un grupo de deportistas  se había puesto

como meta recorrer todo el río carcaraña
partiendo desde monte maíz por el río sa-
ladillo, pasar a por “La Boca” en monte
Buey y de allí hasta llegar al Paraná.
Se trata de Pipi y Nico Giordanengo; Marcos

y Mateo Ghi; Raúl y Agustín Balfagón; Martín
Marconetto y Luciano Cuccotti.
Más allá del agotamiento físico que implicó el

desafío los remeros llegaron a destino sin
grandes sobresaltos y ya pensando en futuras
travesías.



Sección AGROPECUARIA
cosEcHa gruEsa

un 30% de la soja está regular  pero hay
posibilidades de un cambio de escenario

PErdidas cuanTiosas con EL TEmPoraL
QuE aFEcTó a PuEBLos dE EsTa rEgión

La soja de primera pasa
por una situación muy

comprometida tras la ola
de calor en la región núcleo
da la semana pasada. Pero
con el acumulado de agua
registrado durante el fin de
semana se ha dado una re-
cuperación hídrica impor-
tante.
De acuerdo al último informe
de la Guía Estratégica para
el Agro (GEA) de la BCR, «la
ola de calor dejó 1,36 M ha
en condiciones regulares a
malas. En plena fructificación
de la soja, la región núcleo
sufrió intensas condiciones
de desecación».
Se observó acartuchamiento
de hojas, plantas estresadas,
amarillamiento de hojas infe-

riores, pérdida de flores y va-
neos de vainas». También hay
«ataques de arañuelas y trips,
plagas características de años
secos». «Los daños más im-
portantes están en el E cor-
dobés, SE de Santa Fe y en
gran parte del N bonaerense.
“Las plantas quedaron chicas,
el número de nudos está lejos
del óptimo y como el surco
todavía no cerró, la pérdida
de milímetros ha sido muy
fuerte”, coinciden en explicar
los técnicos.
Hay lotes que arrancaron el
periodo crítico, el llenado de

granos casi sin reservas de
humedad.
Según los parámetros medi-
dos por las estaciones mete-
orológicas automáticas de la
red GEA se calculó que por
cada día de la ola de calor
los suelos del área núcleo
transfirieron a la atmósfera,
en forma de vapor de agua,
entre 7 y 8 milímetros.
No obstante, los técnicos
coinciden que donde se ha
superado los 50 o 60 milíme-
tros durante estos días aún
hay tiempo para que la situa-
ción mejore.

◘ Temporal de viento, piedra y agua que tuvo como
centro a Laborde, W. Escalante, colonia Bismarck,
monte Buey, dejó fuertes pérdidas en el sector del agro.
En muchos de los casos los cultivos de maíz y soja desa-
parecieron en cuestión de minutos. Y con ello el es fuerzo
de cientos de productores.
Lo que es más grave aún es que por la época del año que
se ha producido será muy difícil que vuelvan a ser reim-
plantados.
En la franja por donde pasó el frente más fuerte, lo hizo
con violencia y dañó casi todo lo que tocó de un modo u
otro.
En las zonas urbanas hubo muchas casas a las que se le
voló el techo, árboles caídos, tapiales, cables de energía
eléctrica, etc.
En lo que hace específicamente al sector rural, hubo des-
trucción de galpones, una planta cerealera de Laborde,
hangar con aviones para la aplicación aérea, voladura de
chapas, herramientas que fueron aplastadas por los techos
caídos, vuelco de casillas y roturas de todo tipo en esta-
blecimientos agrícolas, entre otras tantas cosas.
Con una cosecha de trigo con un promedio de 10 a 15
QQ, de no poder contar con algún tipo de apoyo financiero
muchos productores estarán muy complicado para poder
seguir en la actividad.



nEgocios a FuTuro

Con montos que alcan-
zan a los 600 millones

de pesos y 100 millones de
dólares ya se encuentra en
pleno funcionamiento el sis-
tema de warrant electróni-
co.
Un sistema instrumentado por

la subsecretaría de Mercados
Agropecuarios.
Este instrumento fue creado

para generar en beneficio a
los productores, las empresas
y las cooperativas del sector
agroindustrial, consignó un in-
forme publicado por el Minis-
terio de Agricultura.
La innovación administrativa,

desarrollada por el área de In-
formática del MAGyP, reem-
plaza el antiguo formato papel
y permitió una mayor agilidad
documental para las opera-

ciones de este instrumento
clave para el acceso al crédito
en la cadena agroalimentaria.
“Tras un intenso trabajo, este

ministerio de Agricultura, Ga-
nadería y Pesca ha logrado
poner en funcionamiento la
modalidad digital de este ins-
trumento financiero con el ob-
jetivo último de potenciar su
uso en beneficio de los pro-
ductores, las empresas y las
cooperativas del sector agroin-
dustrial”, manifestó el ministro
de Agricultura de Argentina,
Luis Basterra sobre el nuevo
sistema.
En el periodo analizado el

principal producto warranteado
fue el trigo, por un total de
290.000 toneladas y un valor
de 64,6 millones de dólares.
El complejo girasol (aceite

más grano) sumó 15.000 to-
neladas por valor de US$12,7
millones, mientras que en ta-
baco, el conjunto de los pro-
ductos warranteados repre-
sentó cerca de 8.000 toneladas
por US$15,5 millones.
Entre los warrants emitidos

en pesos, el azúcar sumó unos
83 millones, mientras que la
yerba mate canchada sumó
otros $180 millones y el maíz
$25,1 millones adicionales.
“Creemos que el warrant elec-

trónico tiene la misma potencia
que el cheque electrónico para
los mercados financieros, una
vez que hayamos podido en-
samblarlo adecuadamente en
los mercados de capitales”,
precisó el subsecretario de
Mercados Agropecuarios, Ja-
vier Preciado Patiño.

se consolida el sistema de
warrants electrónico
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LEcHEría

En las provincias de cór-
doba y santa Fe se con-

centran la mayor cantidad
de tambos de la argentina.
con este argumento, los go-
biernos de ambas provincias
promoverán que la actividad
láctea sea considerada una
‘economía regional’ para ser
alcanzada por ciertos bene-
ficios, como la eximición del
pago de retenciones.
La idea se terminó de perfilar

durante una reunión en la So-
ciedad Rural de San Francisco
en la cual estuvieron expertos
de las áreas de lechería de
ambas provincias y los minis-
tros de Agricultura y Ganadería
de Córdoba, Sergio Busso; y
de Producción de Santa Fe,
Daniel Costamagna.
“Como principal punto de

acuerdo se decidió plantear
ante el Consejo Federal Le-

chero la necesidad de que la
actividad sea considerada
como Economía Regional, para
trabajar mejoras a nivel es-
tructural”, señalaron desde el
Gobierno cordobés.
En tanto, otro punto tratado

fue concretar acciones para
fortalecer la generación de
valor agregado y así potenciar
las exportaciones.
Córdoba, por ejemplo, men-

cionó el Programa de Mejora-
miento de Caminos Rurales

como método para avanzar en
una mejor conectividad y salida
de la producción.
El último anuncio de asfaltado

de una red terciaria, por caso,
fue de un camino de 24 kiló-
metros ubicado en proximidad
de Morteros, la zona en la que
se encuentra la cuenca lechera
más grande de Sudamérica.
Esa obra, según el Gobierno,

beneficiará a más 100 tambos
que producen más de 250 mil
litros de leche diarios, lo que
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córdoba y santa Fe reclamarán que sus
cuencas lácteas sean ‘economías regionales’

significa el tránsito de entre
50 y 55 camiones para el retiro
del fluido.

rETEncionEs
El 31 de diciembre, el Minis-

terio de Agricultura, Ganadería
y Pesca difundió la decisión
del Poder Ejecutivo Nacional
de eliminar los derechos de
exportación de la gran mayoría
de las economías regionales.
Las cadenas productivas que

ya no tienen retención a la ex-
portación son la acuicultura,
apícola, productos hortícolas

(tomate, pimientos, cebolla,
ajos, puerros, esparrago, etc),
hongos, olivícola, maíz pisin-
gallo, legumbres, papa y man-
dioca, frutos secos, frutas tro-
picales, cítricos, uva en fresco
y pasas de uva, fruta fina,
peras y manzanas, y semillas,
entre otras.
Tras esa decisión, sectores

productivos que quedaron afue-
ra se sumaron al pedido de
ser incluidos en la categoriza-
ción de ‘economía regional’,
como el caso de la vitivinicul-
tura.



Sección SALUD

LaBordE

monTE maíz: nueva entrega de insumos al Hospital

construyen nuevos consultorios y salas en
el Hospital regional
En estos momentos se

levantan las paredes
del nuevo sector de con-
sultorios externos, con
ingreso independiente al
actual nosocomio.
A su vez, se edifica un
área de laboratorio y sani-
tarios.
Esto es solo una parte de
la evolución edilicia que te-
nido el lugar en los últimos
años, donde en forma cons-

tante se han ido incorpo-
rando salas y equipamiento

para mejorar la labor médi-
ca.

◘ La Cooperadora del Hospital Municipal, hizo
entrega de una  Bomba de Infusión la cual  se
utiliza para administrar medicación, quimiote-
rapia, alimentación parenteral, etc. regulando
la cantidad y frecuencia del goteo.
Una vez terminado de pasar, se corta el sumi-
nistro y suena una alarma que avisa que hay
que reponer la medicación, y esto es gracias a
vos que colaboras de corazón.



saLudEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE FEBRERO 17

minisTErio dE saLud dE La nación - coVid-19

El ministerio de salud autorizó el uso de la sputnik
V en mayores de 60 años
El ministerio de salud,

por recomendación de
la administración nacional
de medicamentos, alimen-
tos y Tecnología médica
(anmat), autorizó este miér-
coles el uso de la vacuna
(Vacunagam-coVid-Vac)
sputnik V contra el corona-
virus en mayores de 60
años.
El 29 de diciembre pasado,
Argentina inició la campaña
de vacunación con la vacuna
desarrollada por el Instituto
Gamaleya, para ello unos días
antes la cartera sanitaria na-
cional autorizó su uso de
emergencia con un análisis
inicial sobre el perfil regulatorio
que arrojó resultados de efi-
cacia, inmunogenicidad y se-
guridad "aceptable" y sin
"eventos adversos inespera-
dos.

Los Ensayos
Si bien la investigación se
realizó en una población de

estudio cuya franja etaria iba
desde los 18 hasta los 87
años, sólo 1.029 eran mayores
de 60, por lo que la Anmat
recomendó realizar nuevos
estudios apuntados exclusi-
vamente a personas que su-
peren esa edad.
Como respuesta a este pe-
dido, desde el Instituto Ga-
maleya se enviaron seis do-
cumentos que fueron tradu-
cidos y analizados por la An-
mat con lo que se conformó
una ampliación de informe
técnico en el que aseguró que
la vacuna "reportó un rango
de eficacia del 91,8% de la
vacuna para mayores de 60
años".
Según precisó la administra-
ción en su anexo, difundido
hoy por el Gobierno nacional,
la nueva información aportada
por el "segundo análisis inte-
rino del estudio de fase III,
sobre un total de 2.144 sujetos
mayores de 60 años, se re-

portó una eficacia de la vacu-
na en el rango del 91,8%".
En relación con la inmuno-
genicidad, se informó que "la
inmunización de voluntarios
mayores de 60 años con
Gam-COVID-Vac puede con-
ducir a la formación de anti-
cuerpos IgG específicos de
antígeno en el 98,1% de los
voluntarios el día 28 después
de la vacunación".
La sEguridad dE La Vacuna
En cuanto a la seguridad de
la vacuna, la Anmat precisó
que "se incluyeron a 19.866
sujetos que recibieron las dos
dosis" y que "los eventos ad-
versos (EA) más frecuentes
fueron síndrome pseudogripal
y reacciones locales en el
sitio de la inyección, eventos
esperados con este tipo de
producto".
"No se reportaron muertes
relacionadas a la vacuna. No
se reportaron casos de aler-
gias severas”.  

rEcomEndacionEs anTE aParición dE casos dE
TriQuinosis En La ProVincia

◘ no consumir los llamados productos “caseros”,
que se venden sin rótulos, porque se desconoce la
procedencia de los animales con los que fueron ela-
borados, muchos de ellos faenados sin la corres-
pondiente inspección.
Verificar la etiqueta de fabricación en todos los subpro-
ductos de cerdo. Deberá leerse claramente la marca,
empresa responsable, número de habilitación del esta-
blecimiento, fecha de elaboración y de vencimiento del
producto, condición de mantenimiento en cuanto a tem-
peraturas ambientales, con la composición del producto.
No consumir choripanes en puestos no autorizados o
no habilitados.
Recordar que la salazón y el ahumado de las carnes no
son suficientes para destruir los parásitos.
Es importante remarcar que está totalmente prohibida
la comercialización de carne o sus derivados provenientes
de establecimientos no autorizados.


